## COUTRAS



Michelle Lacoste, Jérôme Cosnard, Madame Michelitz, Laëtitia Lamolie et Olivier Serre accompagnés de jeunes de l'établissement avant le lâcher de ballons

# La bonne santé de l'institut médicosocial

Implanté à Coutras, l'Etablissement public médico-social départemental jean-Elien Jambon (EPMSD) accueille principalement des enfants, des adolescents et des jeunes adultes présentant des déficiences intellectuelles avec troubles du comportement. À l'occasion de ses 45 ans, l'institution a rendu hommage, mercredi, à deux personnalités: Pierre Barrau et Gérard Michelitz.

Les nouveaux locaux de son Service d'éducation spécialisée et de soins à domicile (Sessad) porteront le nom de Pierre Barrau, ancien vice-président du Conseil départemental et président du conseil d'administration de l'EPMSD entre 1995 et 2013.

Fait marquant de cette journée, Olivier Serre, directeur de la délégation territoriale de Gironde de l'Agence régionale de santé (ARS) Aquitaine Limousin Poitou-Charentes, a inauguré également l'Institut médico-éducatif (IME) Gérard-Michelitz, baptisé ainsi en hommage à son ancien directeur, resté 20 ans en poste et décédé en 2013 dans l'exercice de ses fonctions.

#### « Grande qualité »

À l'occasion de ces inaugurations, il était accompagné de Michelle Lacoste, conseillère départementale et présidente du conseil d'administration de l'établissement, de Laëtitia Lamolie, directrice, de Jérôme Cosnard, maire de la ville de Coutras, de Fabienne Fonteneau, I" vice-présidente de la Cali ainsi que de la famille de Gérard Michelitz. Le représentant de l'ARS a tenu à saluer « les conditions d'accueil de grande qualité » et la « capacité à innover » de l'institution.

Depuis sa création en 1971, celle ci n'a cessé d'évoluer afin de répondre au mieux aux besoins des jeunes accueillis et aux attentes de leur famille.



Le Service d'éducation spécialisée et de soins à domicile a été inauguré par les élus et la directrice Laetitia Lamolie (à droite), PHOTOS S.F.

# Des patients dans la « vraie vie »

L'EPMSD Jean-Elien Jambon a souhaité aller plus loin dans sa démarche d'inclusion dans « la vraie vie » des personnes ayant une déficience intellectuelle. Pour cela, il a choisi de réhabiliter l'image du handicap à travers une logique de «désinstitutionalisation» et une démarche d'accompagnement « hors les murs », déjà engagée depuis quelques années sous la forme de plateforme de services innovants. Cela permettra, comme l'a précisé Laëtitia Lamolie, directrice de l'établissement, de répondre plus justement aux commandes publiques afin d'apporter «une prise en charge globale» et une réponse adaptée, coordonnée et personnalisée aux besoins et attentes des usagers et de leurs familles.

Il comprend aujourd'hui trois services distincts: l'IMF avec un Centre de placement familial spécialisé (CPFS), le Sessad et un Service d'insertion vers le milieu ordinaire (Simo) qui se sont développés au sein de la structure et en périphérie plus largement sur tout le territoire du Nord-Gironde et du Libournais, avec des sites sur

Saint-André-de-Cubzac, sur Coutras et sur Castillon Sainte-Foyla-Grande. Dernier élément, l'EPMSD s'est doté cette année d'une nouvelle politique de communication, notamment à travers une devise ambitieuse et fédératrice : « Accompagner vers l'Avenir ».

Sandrine Fernandez

### CORRESPONDANTS

Abzac, Camps, Chamadelle,Les Églisottes, Les Peintures, Saint-Médard-de-G. Karine Poullain Tél. 06 98 97 73 73. Courriel: karine@ecoloprint.info Saint-Seurin-sur-l'Isle Éric Coëne **Tél** 06 08 46 94 09. **Courriel :** coene.eric@orange.fr